
 

 

 

Cinco años ya sin Paco 

Cinco años pueden ser nada o una eternidad. Cinco años sin Paco son 

para mí demasiados. Pero Paco  llena  la casa, me habla cuando me siento 

sola, a Paco  le pregunto cuando tengo alguna duda y pienso qué hubiera 

dicho o escrito él sobre éste u otro tema. 

Paco lo fue todo para mí, pero también fue guía de muchos, hizo feliz 

a mucha  gente.  Y  su  escritura  está  vigente.  Su manera  de  adjetivar,  de 

utilizar o crear una palabra insólita, de terminar un artículo con una frase 

sorprendente. O sea.   

Él sigue con nosotros, entre nosotros. Por eso me produce una gran 

emoción que se celebren actos como éste y que su memoria siga viva, que 

sigan  reeditándose  sus  libros;  que  se  estudie  en  Universidades  y 

Congresos y se recoja en otros medios todo  lo relacionado con Paco y su 

obra. 

Quiero agradecer muy especialmente  la asistencia a este acto de  las 

autoridades que nos acompañan dándonos todo su apoyo institucional:  el 

Presidente  de  la  Comunidad  de  Madrid,  Don  Ignacio  González,      la 

Alcaldesa  de Madrid, Doña  Ana  Botella,      la  Delegada  del Gobierno  de 

Madrid  Doña  Cristina  Cifuentes,      y  el  Alcalde  de  Majadahonda  Don 

Narciso  de  Foxá,    tan  unido  a  nuestra  Fundación  desde  su  puesta  en 

marcha. 

Quiero  también  dar  las  gracias    a  todas  las  personas  que  hoy  nos 

acompañan en un recuerdo tan especial para mí y por último a todos  los 

que habéis organizado y participado  en este homenaje  coordinado desde 

la Fundación Francisco Umbral que con su actividad diaria mantiene viva la 

obra de Paco. Muchas gracias a todos.  


